



Lettre hebdomadaire

Paroisse réformée de Cordast

Vendredi 1er mai 2020



Le travail, oeuvre de Dieu



Aujourd'hui nous sommes le 1er mai, le **jour du travail!**

Cependant, les rassemblements des travailleurs sont cette fois-ci annulés, et la plupart des enfants s'abstiendront aussi d'aller chanter ce 1er mai de maison en maison (ainsi même les enfants subissent des pertes financières à cause du Corona !)

Le rapport au travail a également changé pour de nombreuses personnes de manière abrupte: elles se sont soudainement retrouvées au chômage partiel, elles ne doivent plus quitter la maison, et font leur travail depuis leur salon et en télétravail.

D'autres, en revanche, sont surmenées et au bord de l'épuisement, ou doivent sur leur lieu de travail se protéger de leurs semblables avec des masques, des cloisons et en gardant leurs distances. C'est sans doute la raison pour laquelle beaucoup de gens aspirent à leur mode et rythme de travail habituels, même si en temps normal, c'était peut-être parfois plus une obligation qu'un réel choix.

Le travail est inhérent à l'humain. Cela lui donne un contenu, un sens et une reconnaissance. Mais à l'heure actuelle, de nombreuses personnes sont obligées à l'oisiveté, alors qu'auparavant elles souffraient de stress, de pression et de précipitation. Alors voici ce que l'on peut apprendre: dans le meilleur des cas il y a une nouvelle perspective dans la vie avec ce qui est vraiment important, par exemple se reposer fait du bien, «un moins peut être un plus» et: renoncer ne fait pas si mal que ça! D'autres, en revanche, se heurtent à des difficultés existentielles, ne savent pas comment ils joindront les deux bouts, craignent pour leur emploi et leur avenir. Cette période particulière nous apprend peut-être à nouveau combien le travail est central pour l'humain et combien il peut ou pourrait être satisfaisant.

Dans une ancienne concordance de termes, voici ce que j'ai lu sur le mot «travail» dans les rubriques bibliques:

Le modèle du travail est l'œuvre de Dieu, son travail de création et son travail en continu pour le bien de l'humanité et de toute la création.

Le travail est expressément imposé à l'homme: «tu travailleras six jours et tu te reposeras le septième jour, pour ton repos et pour la gloire de Dieu» (cela vaut aussi pour les esclaves, ton bétail et les étrangers qui vivent avec toi) Ex. 20,10.

Mais le travail est souvent difficile, fatigant et épuisant : «Tu gagneras ton pain à la sueur de ton front...» (Ge 3,17-19), mais aussi **quelque chose de précieux**: Jésus dit : «chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits d'entre les miens, c'est à moi que vous l'avez fait.»(Mt 25,40).

Le travail est et apporte la bénédiction: Ec 5,11: «Doux est le sommeil de l'ouvrier» - et Ec 3,22 : «Je vois qu'il n'y a rien de mieux pour l'homme que de jouir de ses œuvres, car telle est sa part.» Au sens humain et **spirituel** du terme, nous sommes également appelés à travailler : «Amassez-vous plutôt des trésors dans le ciel, où il n'y a ni mite ni rouille pour détruire, ni cambrioleurs pour forcer les serrures et voler.» (Mt 6,20) - et Jn15,16-17: Jésus dit : «Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis ; je vous ai donné une mission afin que vous alliez, que vous portiez du fruit et que votre fruit demeure.

Alors, le Père vous donnera tout ce que vous lui demanderez en mon nom. Ce que je vous commande, donc, c'est de vous aimer les uns les autres.»

Quand nous pourrons de nouveau retourner au travail et à nos loisirs, s'inviter les uns les autres, célébrer des cultes et des fêtes de famille, alors que cela se reproduise - et peut-être même encore plus consciemment - dans l'esprit de l'amour de Jésus, car: «Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux», dit-il à ses fidèles (Mt 18,20)... allez donc à vos missions et à vos activités, et sachez que «je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde» (Mt 28,20).

Il faudra encore un peu de patience, de confiance et de sérénité avant que la vie quotidienne normale puisse reprendre son cours. D'ici là - et au-delà - laissez cette bénédiction irlandaise vous accompagner dans tout ce que vous faites et ce que vous êtes, dans l'attente et l'espoir:

«Que la route s'ouvre à ton approche,
que le vent souffle toujours dans ton dos,
que le soleil inonde et réchauffe ton visage,
que la pluie ruisselle dans tes champs,
et jusqu'à notre prochaine rencontre,
que Dieu te garde dans la paume de ses mains»

Pasteure Therese Wyss
(pasteure à Cordast de 1986 à 2002)

Vous pouvez maintenant aussi écouter les lettres hebdomadaires par téléphone au numéro 026 508 21 23.

Ecouter & lire



Religions et spiritualités traversent les sociétés. Elles sont sources de valeurs pour le vivre-ensemble. Elles sont parfois aussi facteurs de conflit. **Tous les dimanches sur Espace 2, entre 11h et 11h30**, la rédaction de RTSreligion sollicite un/e expert/e pour un décryptage spirituel ou religieux de la réalité qui nous entoure.

RÉFORMÉS

Si vous avez accès à Internet, n'hésitez pas à consulter **l'édition du mois de mai du journal «Réformés»** intitulé: «Repenser nos priorités». Vous le trouvez en ligne sous format pdf sur le site www.reformes.ch

Joies & deuils:

Toutes nos félicitations! (Anniversaires des 80 ans et à partir de 85 ans):

02.05.1925: **Bärtschi Verena**, Courtaman

07.05.1931: **Bachmann-Fürst Heidi**, Cressier

Services funèbres:

Il n'y a pas eu de service funèbre cette semaine.

Contacts

www.ref-cordast.ch

Pasteure **Estelle Zbinden**

Tel. 026 684 28 74 Mail: estelle.zbinden@ref-fr.ch

Diacre **Dorothee Nadler**

Tel. 026 684 28 77 Mail: dorothee.nadler@ref-fr.ch

Lettre hebdomadaire de la paroisse réformée de Cordast pendant la situation sanitaire du Covid-19. Veuillez vous inscrire au secrétariat :
Monika Zurkinden, La Fayaula 96, 1583 Villarepos, téléphone 026 675 49 30
ou par e-mail à : monika.zurkinden@ref-fr.ch